

## Ressenti Boule de fort et Apiculture : sortie du 14 Septembre 2023

Une sortie conviviale et inattendue au programme.



Le matin, Jacky nous accueille au musée Picroboule.  
 Vous devinerez bien sûr l'origine de ce nom, nous sommes en pays de Rabelais qui pratiquait ce jeu.

La boule de fort se joue sur les bords de Loire, son origine est encore méconnue : le jeu de palets (ou plutôt de galets ?), le jeu de bawls anglais ?

Sûrement pas jeu de marinier de la Loire, comme le dit la légende.

Boule de pierre puis de bois cerclé de fer de 1kg200, avec une partie plus incurvée et plus lourde, le fort, elle se lance doucement sur un

terrain synthétique autrefois de terre battue en forme de gouttière.



« C'est un jeu tranquille. » nous dit Jacky et nous l'avons effectivement constaté en nous initiant à ce jeu. Joueur énervé s'abstenir, la boule poussée avec douceur arrive...ou non à approcher le maître (= le cochonnet à la pétanque).



A l'ombre des arbres de l'abbaye de Seuilly nous avons ensuite pique-niqué d'un repas partagé fait maison.



L'après-midi c'est Gérard et Martine, membres du CIE association de défense de la nature et de l'environnement, qui nous ont parlé de cette communauté fascinante que celle des abeilles. Les ouvrières, les ménagères, les butineuses (uniquement les derniers jours de leur vie), les faux bourdons et la reine bien sûr qui habitent la ruche, colonies de 60000 insectes. Nous avons goûté le miel de Seuilly, après avoir évoqué les pollens, la

propolis anti bactérienne, la cire et la gelée royale qui nourrit les futures reines.

Le clou de la journée, confiants, vêtus de combinaison nous sommes allés voir de très, très près les 40000 ouvrières travaillant sans relâche à nourrir les larves, à operculer les alvéoles, à colmater avec de la cire ou à nettoyer à la propolis, les butineuses ne revenant à la ruche qu'au coucher du soleil.



Nous sommes tous revenus indemnes avec le sourire aux lèvres...

Christine